

INFORME DE CASTILLA-LA MANCHA

La campaña de incendios deja el mejor balance de la historia para el medio ambiente



Desde el 1 de enero y una vez finalizada la época de riesgo alto, el 30 de septiembre se han contabilizado 831 incendios forestales (en Castilla-La Mancha), la cifra más baja de los últimos cuarenta años", este es el balance que ante las Cortes regionales ha hecho el consejero de Agricultura y Medio Ambiente, José Luis Martínez Guijarro, quien ha añadido que "debemos de sentirnos orgullosos de tener uno de los mejores dispositivos contra incendios forestales de Europa".

En los nueve primeros meses de 2010 se han quemado 518 hectáreas (152 hectáreas arboladas), un 93% menos que en el mismo periodo de 2009. "A pesar de las condiciones meteorológicas de este año, con grandes niveles de humedad como consecuencia de las lluvias primaverales y por tanto con importantes niveles de pasto en los montes, durante la campaña de alto riesgo se han producido 311 incendios, de los cuales solo 76 superaron la hectárea, mientras que los 235 restantes se extinguieron en fase de conato, es decir, más del 75'6% de los mismos".

Una de las claves para la efectividad en la lucha contra los incendios forestales ha sido, a juicio del consejero, "la capacidad de

respuesta y actuación de todo el dispositivo, con más de 1.578 salidas y una media en los tiempos de llegada desde su movilización que varía entre los 27 minutos en los medios terrestres y 14 minutos de los medios de extinción aéreos. También ha contribuido mantener una estricta legislación a la hora de prohibir el uso de fuego en los espacios abiertos en el medio natural durante la época de peligro alto y la cada vez mayor sensibilización y concienciación ciudadana, a la que contribuye la campaña de educación ambiental y publicidad desarrollada en toda la región", ha sostenido el consejero en el pleno de las Cortes regionales. En la provincia de Toledo se han producido 92 incendios forestales durante el período de alto riesgo (entre el 1 de junio y el 31 de septiembre); en Ciudad Real se han registrado 63 incendios, 55 en Cuenca, 51 en Guadalajara y 50 en Albacete.

Las causas de los incendios han sido las negligencias y accidentes (127 fuegos), provocados intencionadamente (102) y las tormentas eléctricas por caída de rayos (72). En la imagen, el consejero junto al personal de lucha contra incendios forestales en la base de Talavera de la Reina. ■

TOLEDO-CIUDAD REAL

Los ecologistas recurrirán la autovía ante los tribunales

Ecologistas en Acción, SEO/BirdLife y WWF exigen la retirada de la Declaración de Impacto Ambiental que la consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha realizado sobre la autovía Toledo-Ciudad Real y la critican duramente, asegurando que "está jurídica y técnicamente mal fundamentada en lo que constituye una burda justificación de una decisión que no se ha tomado con criterios técnicos o ambientales sino claramente políticos". "Esa declaración, que se suma a otras resoluciones absolutamente inaceptables como la del aeropuerto de Ciudad Real y la del vertedero de Toledo, presente defectos tan graves que la invalidarán ante los Tribunales, ante los que vamos a recurrir, lo que conducirá el proyecto a un nuevo callejón sin salida", advierten las organizaciones ecologistas. Además del impacto ambiental que consideran que este trazado de autovía tendrá para un espacio natural protegido por la Red Natural 2000, ponen de relieve el elevado coste económico que tendrá el plan de medidas compensatorias propuestas: 6.000.000 €. "Con todo, lo más grave de esta burda DIA es que la mayor parte de los 6 millones de euros se quiere destinar para completar el presupuesto de un proyecto Life que debe ser financiado con fondos propios de medio ambiente de Castilla-La Mancha. Es indudable que la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha descubierto una nueva forma de financiar los presupuestos que no le concede el Gobierno Regional; hacérselos pagar a los promotores de proyectos de gran impacto ambiental, lavando así su conciencia y reduciendo los números rojos", sostienen los responsables de estas tres organizaciones ecologistas, Miguel Ángel Hernández, Luis Suárez y Juan Carlos Atienza. ■